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Conclusion du diaporama : Jésus accueille, Jésus écoute 

Après avoir passé un petit moment à observer l’attitude du Christ, nous sommes nous aussi amenés à faire de même 

et à accueillir et nous mettre à l’écoute de nos frères. 

De quelle manière : 3 points 

1- Accueillez vous les uns les autres 

Les épîtres du Nouveau Testament contiennent de nombreuses exhortations avec cette formule « les uns les autres ». 

Elles traduisent l’impératif communautaire de l’Église, avec toutes ses facettes, dont l’accueil fait pleinement partie 

S’accueillir les uns les autres, c’est d’abord considérer que l’accueil est l’affaire de tous. Ce n’est pas réservé aux 

spécialistes… Pas besoin d’avoir le badge officiel pour se soucier de l’accueil, aller saluer les nouveaux, aller à la 

rencontre de ceux qui sont isolés ou perdus, offrir une poignée de main ou un sourire. 

2- Comme le Christ vous a accueilli 

La formule « accueillez-vous comme le Christ vous a accueilli » rappelle d’autres exhortations de Jésus lui-même : 

– Aime ton prochain comme toi-même… 

– Pardonnes-nous nos offenses comme nous pardonnons à ceux qui nous ont offensés… 

Des formules qui soulignent une certaine réciprocité, le fait de faire aux autres ce qu’on aimerait qu’ils fassent pour 

nous, ou de donner aux autres ce que Dieu nous a donné. Le Christ nous a accueilli. Tel que nous sommes. Comment 

pourrions-nous ne pas accueillir notre prochain alors que nous-mêmes sommes au bénéfice de l’accueil du Christ ? 

Comment pourrions-nous ne pas accueillir celui que le Christ lui-même accueille ? 

L’autre idée derrière la formule de Paul, c’est de s’accueillir les uns les autres à la manière de Jésus, selon l’exemple 

d’accueil donné par le Christ. Or, les Évangiles sont pleins de récits où Jésus fait preuve d’un accueil inconditionnel. Y 

compris et surtout envers ceux que les autres ne voulaient pas accueillir. Les gens qu’on disait de mauvaise vie, les 

collecteurs perçus comme collaborateurs de l’occupant romain. Il a accueilli ceux que tout le monde évitait et 

considérait comme impur. 

A l’image de Jésus, l’accueil va de pair avec la grâce. On n’accueille pas sous conditions quand on veut accueillir comme 

le Christ ! Cela est pour nous aujourd’hui aussi 

3- Pour la gloire de Dieu 

Les deux premières parties de l’exhortation de Paul suffisaient déjà à souligner l’importance de l’accueil. Sa dernière 

partie le souligne encore plus. Car l’enjeu est de taille : rien de moins que la gloire de Dieu ! 

Associer la gloire de Dieu à quelque chose d’aussi banal que l’accueil peut paraître surprenant. Mais pour Paul, la gloire 

de Dieu est aussi dans l’accueil à l’image du Christ.  

Dieu est glorifié quand son Église est un lieu ouvert, accueillant, sans discrimination ni jugement. Il est glorifié quand 

elle est interculturelle et intergénérationnelle. 

Conclusion 

Nous avons raison de nous interroger sur l’accueil dans l’Église. C’est important ! 

C’est l’affaire de tous ! Ensuite, notre accueil doit être inspiré par le Christ. Enfin, c’est une façon simple et très concrète 

de glorifier Dieu. 

S’il fallait résumer l’accueil à la manière du Christ on pourrait dire tout simplement :  

« Accueillez-vous les uns les autres comme le Christ vous a accueillis pour la gloire de Dieu. » 


